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融入國家發展大局 未來才有底氣
香港中國商會辦學習全國兩會精神座談會暢談感受

香港中國商會昨日舉行 「學習全
國兩會精神座談會」 ，與會的

港區全國人大代表和政協委員分享
參與兩會的心得體會。他們表示，
國家支持香港發展經濟、改善民
生，發揮自身優勢和特點，積極參
與粵港澳大灣區建設，更好融入國
家發展大局，保持香港長期繁榮穩
定。大家要對香港發展充滿信心，
充分發揮香港優勢，更好地為國
家、為香港發展作出貢獻。
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青少年書法大賽 體驗國學內涵

▲樂善堂梁銶琚書院的王馨菱同學獲得特等
獎。

挪亞方舟遺址考古大發現
榫卯建築群與中國傳統建築極相似

◀▲考古團隊於亞拉臘山
搜集多種珍貴古器物。

▲亞拉臘山的遠古榫卯建築群，與中國式榫卯建築極
為相似。

【大公報訊】記者劉旅程報道：挪亞方舟國際事
工經過20年的方舟探索工作，於相傳為挪亞方舟遺址
的土耳其4200米高的亞拉臘山雪嶺取得重要發現，搜
獲遠古榫卯建築群，竟與中國數千年前已使用於傳統
建築物的技術極為相似。這個發現對人類尋溯本源及
文明發展具有非凡研究價值。挪亞方舟國際事工於昨
日舉行《中土文化考古交流發布會 暨挪亞方舟國際
科研考察及文物保育基金共同合作簽署典禮》，象徵
挪亞方舟國際科研考察及文物保育基金會，與一眾國
際學者、政府代表等包括土耳其伊迪爾大學，展開共
同科研考古合作。

活動邀請香港官方代表、多位考古學專家及土耳
其官方代表參與，分享見解。土耳其礦產研究及勘探
總局副總經理、採礦工程師Mr. Veli ALTUNDAG指
出，土耳其亞拉臘山地區擁有豐富天然資源，從過去
到現在孕育了許多優秀和多樣性的文明，並留下重要
考古遺產。這地區還見證了地球的地質歷史，包括岩
石、火山流、沉積物、礦物質和生物多樣性。在亞拉
臘山和挪亞方舟的背景下，這實際上是一個露天博物
館，是屬於全人類的重要遺產。

在港展出多件文物
挪亞方舟國際事工主席袁文輝在典禮上致歡迎辭

時表示： 「我們在20年探索工作中，拍攝了很多影
片，記錄世界上最新被發現的木質建築結構遺跡，是
人類重要的歷史時刻，具有很大影響力及歷史價值，
可以令後人了解更多古時的文化。」

此外，昨日更特別展出四件從民間於亞拉臘山

搜集而來的珍貴上古器物，作全球首次曝光。格魯
吉 亞 第 比 利 斯 歐 洲 大 學 助 理 教 授 Dr. Irakli
ANCHABADZE，曾聯同其他考古學家研究據說來自
亞拉臘山木結構，目前存放在亞拉臘山地區私人博物
館，他利用形態學研究的報告，推算當中最古老的陶
器來自紅銅年代，不少於5000年前。Dr Irakli認為需要
進行更多研究，包括對木結構進行年輪分析。
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▲署理社會福利署署長黃燕儀（右）與兩位
「最佳成就獎」 得主交談。

學習兩會精神

▲香港中國商會昨日舉辦學習全國兩會精神座談會，呼籲充分發揮香港優勢，更好地為國家、
為香港發展作出貢獻。
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家庭巨變不自棄 港青贏國際技能賽
【大公報訊】記者趙宏報道：由社會福

利署與東華三院合辦的壯志驕陽嘉許禮
2024昨日舉行，表揚過去一年因家庭狀況
需受社署署長監護或正接受東華三院住宿服
務，在學術、操行、體藝及服務方面表現優
秀或有進步的兒童及青少年，共44人獲頒
「最佳成就獎」 或 「最佳進步獎」 。

20歲的佳浩是其中一位 「最佳成就獎」
的得主。佳浩的父親因病去世，而母親亦患
病無法照顧他，他由2018年起成為社署署
長的監護兒童並接受住宿服務至今。佳浩積
極面對生活和學習的挑戰，於去年六月在職
業訓練局完成餐飲營運文憑課程，畢業後憑
着優異的成績被職訓局聘用為畢業實習生，
除在去年代表香港前往廣州參加全國及大灣
區金茶王大賽外，近日更在2023年世界技
能大賽香港代表選拔賽的餐飲服務項目中奪
冠。

另一名 「最佳成就獎」 的得主是接受東

華三院兒童住宿照顧服務的17歲青少年卓
欣。卓欣來自單親家庭，自幼患病，部分身
體的活動能力曾受影響，但她沒放棄，堅持
復健訓練，現時日常生活已不需要特別輔
助。卓欣積極面對挑戰，曾是學校田徑隊及
足球隊成員，經常代表學校參加比賽，更多
次獲得獎項和獎學金。卓欣今年更會代表香
港年輕人前往澳洲參與青年論壇。

大公文匯全媒體記者 子京

【大公報訊】記者魏溶報道：第十四屆全國人民代表
大會第二次會議日前在北京人民大會堂閉幕。香港教育工
作者聯會昨日舉辦首場全國兩會精神分享會，向教育界同
工分享全國兩會內涵及精神。港區全國政協委員、教育大
學校長李子健表示，對 「新質生產力」 印象深刻，認為本
港要着力培養新型人才，提升人才創造力和創新力。

出席分享會的包括李子建、黃錦良，以及港區全國人
大代表、大灣區國際信息科技協會香港會長楊德斌，以及
港區全國人大代表、香港工商總會會長李聖潑。

李子建表示，本屆兩會熱詞 「新質生產力」 令他印象
深刻，認為發展新質生產力需要以創新和產業轉型為主
導，人才的培養亦十分關鍵，希望不同的高校共同努力，
培養更多新質生產力的創造者；他又指，應提升高等教育
質素，大力培育拔尖創新人才，開展跨學科科研，提升人
才的創造力和創新力。

黃錦良解讀 「新質生產力」 ，認為帶給香港三點啟
示，包括將催發香港青年新使命，使之認識到發展新質生
產力，開拓致勝新賽道，必將帶來新的機遇和挑戰；香港
青年應帶着責任感助力國際交流合作，向世界講好中國故
事，並用所學服務國家高質量發展。

繼續堅持國際化優勢
楊德斌則強調，發展新質生產力並非忽視、放棄傳統

產業，應當依照本地資源有選擇地推動新產業、新模式等
方面的發展。今年兩會，他提出 「鼓勵香港與內地數字經
濟產業聯動」 的提案，認為可將 「港數內地算」 ，依靠內
地算力完善本港數據支持。

李聖潑強調，完成23條立法是當務之急，「香港打開門
歡迎全世界的客人，但在打開門之前要先做好防範措施。」
他又表示，香港最大的優勢是「一國兩制」，認為第23條立
法後要繼續堅持國際化的優勢，熱情邀請世界的客人來到
香港看看，「其實香港比以前更好，東方之珠依然璀璨」。

【大公報訊】大公文匯全媒體記者金文
博報道：為向青少年推廣中華優秀文化及推
動書法研習，由香港教育大學主辦的金紫荊
盃青少年書法大賽頒獎典禮昨日（16日）舉
行，全國政協委員、香港教育大學校長李子
建、香港特區政府教育局副局長施俊輝、中
央政府駐港聯絡辦青年工作部部長張志華、
馮燊均國學基金會主席鮑俊萍、藝術香港發
展委員會主席岑醒文擔任主禮嘉賓。

李子建致辭時表示，書法是蘊含中華傳
統文化核心價值觀的獨特藝術，《三字經》

以 「仁、義、誠、敬、孝」 為核心思想，包
含了中國傳統文化中的人倫義理、忠孝節義
等典範。他指出，今屆比賽結合 「書法」 與
「經典」 兩大國學教育元素，鼓勵參賽者以
藝術行為踐行中華傳統文化，從而啟發青少
年更深刻地理解和體會國學內涵，以促進香
港以至國家和民族的文化傳承和教育事業。

反應熱烈 收到近千幅作品
施俊輝致辭指出，書法不僅是中國優秀

傳統文化的重要組成部分，亦是一項能陶冶
個人情操的文化活動，這次書法比賽要求用
毛筆書寫《三字經》，有助於推動學校踐行
中華傳統文化，啟發同學理解國學內涵，讓
參賽者認識中華優秀文化的精神價值，建立
正面的人生觀。

這次青少年書法大賽由教大國學中心夥
拍藝術香港、金紫荊藝術研究院及香港書法
協會聯合承辦，多家機構協辦，並得到教育
局支持。活動從今年1月份開始徵稿至2月26
日截止，共收到來自全港50多間學校的近一
千幅參賽作品。

全國政協常委高永文會上表示，國家
的領導讓我們在外交和商業文化交流中獲
得底氣，哪怕在過去內外環境發生巨大變
化的幾年仍碩果纍纍。新時代的香港要努
力融入國家發展大局，未來才有底氣。他
相信香港能凝聚社會力量邁步向前，講好
中國故事，說好香港故事。

因地制宜 建「新質生產力」體系
全國政協經濟委員會副主任容永祺表

示，未來特區政府工作任務仍然是大力推
動現代化產業體系建設和加速發展 「新質
生產力」 ， 「質」 與 「量」 並重。國家釋
放出擴大高水平對外開放的明確訊息，香
港作為國際金融中心和航運中心，擁有多
家高校和科研中心，定能更好地為國家發
展新質生產力作出貢獻。

港區全國人大代表林至頴圍繞兩會上
提出的 「新質生產力」 展開討論。未來的
香港要善用已有的基礎，利用 「八大中
心」 的地位和 「國際化、法制化、市場
化」 三大特點，因地制宜地構建 「新質生
產力」 體系。他鼓勵在場各位要對香港發
展充滿信心。

港區全國人大代表黃錦良表示，現今
教育已不只是 「有學上」 ，而是 「有好學
校上」 、 「有強學科上」 。如何從 「教育
大國」 到 「教育強國」 進步，加強家國情
懷，為內地貢獻新的教育優勢和力量，是
香港教育界下一步需要努力的方向。

港區全國人大代表黃冰芬提到，香港
在經歷過2014年 「佔中」 、2019年 「黑
暴」 的重創後，各界都深刻體會到維護國
家安全的重要性，在普遍認同安全是發展
的大前提下，基本法第23條立法是理性務
實之舉，符合香港的長遠整體利益。

港區全國人大代表林順潮線上發言，
分享了他關於推進內地與香港兩地醫療交
流的提議，鼓勵香港醫生到深圳醫院工
作，並表示會和特區政府研究如何在大灣
區開展康養領域合作。

全國政協委員樊敏華表示，自國家改
革開放以來，香港一直為國家作出了重要
貢獻，現在還需繼續作出貢獻，期待香港
在中華民族偉大復興中再創輝煌。

全國政協委員李偉斌提到國家科技創
新的新突破，例如國產的 「雪龍2」 號破冰
船和C919商業飛機所蘊含的新科技，中國

新能源汽車出口量居全球第一等，尤其是
在過去三年疫情和國際關係變動下取得如
此成就不易。他希望香港能夠以 「先立後
破」 的姿態去面對未來全力拚經濟的階
段。

完成23條立法 集中精力拚經濟
全國政協委員李大宏發言時表示，各

位代表和委員宣講兩會精神，都分別從不
同角度講到國家發展給香港帶來的機遇，
以及香港所具備的不可替代的獨特優勢。
而要用好這些機遇、發揮好這些優勢，需
要一個安全、穩定的環境。如果像香港再
出現大家記憶猶新的2019年的亂象，再
好的機遇、再多的優勢都沒有意義。所
以，當前我們要同心協力把23條立法早
點、快點完成，好讓香港集中精力拚經
濟。

本次座談會由廣東省政協委員、香港
中國商會創會會長陳丹丹主持。她在開場
致辭表示，全國兩會是世界觀察中國、讀
懂中國的重要視窗，希望通過是次分享，
向廣大中國商會會員傳遞兩會的資訊和精
神。


